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「制限はあってもいつも通りの日々に感謝」 複雑で予測困難な時代を迎えて 

副校長  梅澤 友紀恵 
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令 和 ３ 年 １ ０ 月 ２ ９ 日 

横 浜 市 立 上 郷 中 学 校 
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電 話 （ ８ ９ ２ ） ２ ４ ７ ８ 

緊急事態宣言が解除されたことを受け、１０月４日より通常登校を再開しました。分散登校・家庭学

習に際しては、保護者の皆様にご協力をいただきまして、ありがとうございました。 

通常登校となり、クラス全員で学校生活を再開できることをとても嬉しく思っています。教室や廊下

では生徒たちの活気のある表情や雰囲気があり、制限はあってもいつも通りの学校生活に戻ったことを

実感しています。様々な行事が中止や変更となる中で、この状況をマイナスに捉えるのではなくプラス

に捉え、知恵を出し合い出来ることや工夫を重ね、今後も子どもたちの教育活動の充実を進めていきた

いと思います。感染者数は減少傾向にありますが油断はできないと思います。引き続きガイドラインに

則り感染症対策を継続していきますので、教育活動や健康観察へのご理解ご協力をお願いいたします。 

地震があった翌日の避難訓練 

10 月 8 日に大規模地震を想定した避難訓練を実施しました。訓練の前日、関東では千葉を震源とし

た大きな地震が実際にありました。横浜でも震度５を観測し、誰もが「いつかは大地震が起きる」から

「いつ起こってもおかしくない」という気持ちにもなったのではないかと思います。訓練では、いつも

以上に緊張感が増していたように感じられました。災害は、学校にいる時に起こるとは限りません。大

きな地震の 8 割が、学校以外の場所にいる時に発生しています。災害発生時には自分で判断し、「自分

の命は自分で守る」ことができる行動が必要になってきます。この機会に家庭でも話し合い、連絡方法

や避難場所、非常時持ち出し品、非常食などの確認をしてみてください。 

学校行事 文化祭（展示発表・放送発表） 

今年度の文化祭は、感染症予防を踏まえ工夫を凝らしての展示見学と放送発表の 2 部構成で実施しま

した。本来なら保護者や地域の方にも生徒たちの素晴らしい作品や演奏等を見ていただきたかったので

すが、一般公開はできませんでした。大変残念な気持ちでいっぱいです。 

展示の部では、日頃の教科学習の成果や学校行事の調べ学習、美術部の作品などを、生徒たちはスタ

ンプラリー形式で見学しました。どれも力作で素晴らしいものばかりでした。さらに今回、１・２年生

が作成したステンドグラスも展示されました。校舎内の窓ガラスをカラフルに彩ったステンドグラスは

子ども達にとって唯一無二の作品であり、感動的で学校とは思えない幻想的な光景でした。 

放送発表の部では、スピーチ発表や生徒会・学級委員によるキャッ 

プアート披露、6組や吹奏楽部による演奏、全クラス紹介動画に美術 

部の作品等が放映されました。どの発表も 1 人ひとりの思いがこもり、 

迫力のある演奏やクラスの工夫を凝らした紹介など、個性ある発表ば 

かりでした。3 年生の「Hit the Beat」では、各選曲に合わせリズ 

ムにのって拍手やステップ、ダンスで一致団結する姿は、仲間同士の 

絆を感じ、見ているこちらも明るく活気をもらいました。 

ステンドグラスの様子。放送発表前日には、 

完全下校後に校舎をライトアップしました 
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第７回上郷中学校文化祭を終えて            

文化祭実行委員長 間宮 悠  

今年度の文化祭では、コロナの影響もあり様々な制限がある中での文化祭でしたが、全校生徒が自分た

ちにできることを全力で行ってくれたおかげで、とても楽しい文化祭になったと思います。展示発表では、

今までとは違った形での見学になりましたが、各学年、図書委員会、美術部の素晴らしい作品を見ること

ができました。１・２年生が作ってくれたステンドグラスもこの状況になったからこそできたもので、校

舎の１階から４階の窓が色鮮やかでとても綺麗でした。当日の放送発表では、美術部の動画、６組の演奏、

生徒会のキャップアート de モニュメント、各学年のクラス紹介動画、３年生の Hit the Beat、吹奏楽部

の演奏、どれもすごく盛り上がっていました。来年の文化祭がどのような状況でどうなっているかはわか

りませんが、今年度できたこと、

できなかったことを活かして前

向きな気持ちでまた新しい上郷

中の文化祭を創ってください。 

生徒会長 小林 慈英 

今回の文化祭で印象に残っ

たことが二つあります。一つ目

は、展示発表のクオリティーの高さです。一年生は自分の未来を考えたり、本の帯を自ら作ったり

と自分の想像力を活かす作品がありました。二年生は SDGs や戸狩について調べたり、短歌を作

っていて、どれも自分の表現したい内容がコンパクトにまとまっていて印象に残りました。また

６組の展示は一つ一つが美しく洗練されているようでアットホームな美術館に行ったような感じ

がしました。三年生は平和についてのカルタや俳句など、自分で思考するものが多かったにもか

かわらずわかりやすくまとめられていて見本になるような作品が多かったと思います。どれも素

晴らしい作品ばかりでした。二つ目に印象に残ったのは放送発表についてです。感動したのはス

テンドグラスです。色とりどりの光が美しかったです。またトーンチャイムの音色もとても美し

く、いつも仲のいい６組だからこそできる演奏だったと思います。三年の Hit the Beat では、そ

れぞれのクラスの個性がうまく表現されており、青春を感じました。自分達で試行錯誤して共に

考えた時間はかけがえのないモノだったと思います。こんなに楽しい文化祭を創ってくださり、

ありがとうございました。 

   

   



各学年の取り組みを振り返って 
３年１組 「ミッキーマウス・マーチ」 

 「Hit the Beat」は初めての取り組みでしたが

とても楽しんで取り組めました。また１人１人が

自主的に行動し、ク

ラスにとっていい思

い出になりました。 

（本間柚稀さん） 

６組 学級委員 豊島 光希さん 

トーンチャイムで「翼をください」を演奏しまし

た。意外にもきれいな音色を鳴らすのが難しかった

です。何度も練習して、みんなの息を合わせて美し

いメロディを奏でることができました。ステンドグ

ラスの制作では、一人ひとりみんな違うデザイン

で、窓の光に当てるととても鮮やかできれいでし

た。作品展では、みんなの個性が光る作品に見学に

来てくれた人たち

が、「すご～い。上手。

買いたい。」などと 

声をかけてくれて、

うれしかったです。 

３年２組 「残酷な天使のテーゼ」 

 私はリーダーとして取り組みました。振り付けな

どを提案すると、「こういうのはどう？」と意見を

言ってくれて、改めて

素晴らしいクラスだ

な、と実感しました。 

（山田莉央さん） 
２年 文化祭実行委員副委員長 村上 由衣さん 

２学年では特に、SDGsの取り組みについて積

極的に学びました。また筆ペンを使って夏休みの

短歌も書きました。現在も２階のフロアに展示さ

れているので、機会があればぜひ見てください。

文化祭でもみんな楽しんでいる様子が見られたの

で良かったです。 

 

 

 

 

 

３年３組 「前前前世」 

 ３組は、クラス全員で振り付けや構成を決めて

１つの作品をつくりました。１人１人が全力で取

り組めるというクラ 

スの個性を出せまし 

た。 

（加藤愛捺さん、 

岡林柚花さん） 

３年４組 「世界はあなたに笑いかけている」 

 一から振り付けを考え、短い時間で完成するこ

とができたというところは、４組の良さだと感じ

ました。本番で練習

の成果を発揮できた

のも良かったです。 

（石井尊琉さん） 

１年 文化祭実行委員１年学年代表 河合恵翔さん 

１年生が取り組んだ「ドリームマップ」では、

自分の将来を想像し色や写真を使って表現しまし

た。自分の将来を

しっかりと見つめ

たことで新たな発

見もありました。 

ステンドグラス

は、飾ったときに

陽があたり、とて

もきれいでした。 

３年５組 「千本桜」 

 ５組はゴジメロの精神で一人一人が全力を出し、

明るい雰囲気で取り組むことができました。個性豊

かな発表になっ 

たと思います。 

（山田華怜さん） 

 



未来を拓く文化祭へ                文化祭指導委員会 小玉 尚弘 

 

1 人 1 台 Chromebook GIGA スクール構想★オンライン学活・健康観察（3 年生）  

 

スクールカウンセラー相談予定日  

石井孝子先生の来校日をお知らせします。相談を希望される場合は、事前に連絡をお願いします。 

不明な点等ございましたら、生徒指導専任教諭 木村 までご連絡ください。 

上郷中学校電話番号 ８９２－２４７８ 

相談場所： 心の相談室・教育相談室 

相談日 ： １１月１０日（水）、１７日（水）、２４日（水） 
 

 

来月以降の主な予定 

１１月１日（月） 生徒朝会 

７日（日） 実用技能英語検定２次試験

（３年該当者のみ） 

８日（月）～１１日（木） 

放課後学び場事業 

１１月１２日（金） ５校時終了後下校 

６校時に自宅よりオンライン学活 

１５日（月）～１７日（水） ２学期期末試験 

１２月 ２日（木）３日（金）６日（月）７日（火） 

          ３者面談 

 

お願い  学校への欠席連絡について  

直前までプログラムが定まらない、生徒も教員も必死になって組み上げた文化祭です。合唱に取り組め

ない異例の事態の中、学校行事としてどんな体験を積み上げていけるか。準備期間に入ったのは、一斉登校

に戻った 10月 4 日（月）から。生徒も教員も、「昨年のあの時やったように…」とはいかず、全くカタチ

のないものを一から組み上げていく作業に取り掛かりました。そうして、10 月 12 日（火）展示部門スタ

ート、22日（金）放送発表会へと全プログラムを終えることができました。一斉登校再開から数えて 18

日間の文化祭です。「今まで通り」が通用しなかった、時代の転換点に「今できる事」を全力で前に進めた

18 日間。保護者の皆様を招いて、今年度の文化祭を参観していただくことは叶いませんでしたが、この 18

日間が上郷中学校のこれからの教育活動の大きな糧となると信じています。 

学校を欠席・遅刻する場合の電話連絡は、８時２０分までにしていただき 

ますようお願い致します。       上郷中学校 ８９２－２４７８ 

 

学校は、子ども達が持続可能な社会の担い手となるために、今までの横浜の教育と最先端の ICTのベス

トミックスを図り、教育の在り方を日々進歩させようと努めています。教育の一層の充実を図り、多様性

を尊重する個別最適な学びや学校らしさ、社会とつながる協働的な学びを目指しています。 

本校でも、日々の学習で ICT を活用しています。9 月末には 3 年生を対象に、試行でオンラインでの

学活や健康観察を実施しました。自然災害や感染症拡大による臨時休校等に備え、段階的に ICT環境の

整備を進めていきます。保護者の方には、この機会に Google Classroom のご利用をお勧めします。

学校からの情報が、Google Classroom に投稿されると、携帯電話で通知を受け取ることができます。 

【（詳細は学校HP Google Classroom 利用の案内（9 月 9日）掲載）】 


